



José Alberto Ton Sánchez

Ensayo

Parcial 1

Comunicación Oral

Alejandra Torres López

Licenciatura en derecho

Segundo cuatrimestre

13/03/2023

INTRODUCCIÓN

La comunicación es muy importante y necesaria en nuestra vida cotidiana, la utilizamos para cubrir nuestras diferentes necesidades, es algo que se dio desde el inicio de los tiempos, no de manera oral o escrita como la conocemos hoy, pero estaba presente de una manera más rudimentaria, como ejemplo, los movimientos corporales, los símbolos o murales. La comunicación nos ha ayudado a sobrevivir en todo el lapso de nuestra existencia y esto es en un ámbito general, porque la comunicación no es exclusiva del ser humano ya que se da en todos los seres vivos.

En la actualidad existen muchas definiciones de la comunicación, que la mayoría coinciden en el mismo significado, “La comunicación entre los seres humanos se define como un proceso sistémico que permite la interacción entre dos o más personas mediante un mismo código”, Entendemos que para comunicarnos tenemos que tener conocimiento o información que compartiremos, que este se lleva a cabo mediante un proceso donde interviene, el lenguaje, la lengua y el habla, en donde cada uno cumple con una función esencial. La comunicación es algo indispensable para los seres humanos, ya que gracias a ella, nosotros podemos compartir información, podemos persuadir a otras personas a cambiar su forma de pensar o por simple naturaleza informar de algo, que esto es de manera muy general. A continuación profundizaremos más sobre este interesante tema.

(sureste U. d.)

LA COMUNICACIÓN

Aristóteles fue el primero en crear un modelo de comunicación, en donde añadía tres elementos que formaban dicho proceso, estos eran: el orador, el discurso y el público, que son equivalentes al Emisor, Mensaje y el Receptor. Hablando de el emisor y el receptor estos no tienen que estar directamente cerca para transmitir el mensaje. Definiendo los elementos tenemos que:

El emisor: Es el que transmite el mensaje, el que dice o hace algo con significado.

El mensaje: Es lo que se dice o se quiere decir.

El Receptor: Es a quién le llega el mensaje.

Este modelo es aplicable tanto para humanos y animales. Ya que los animales también se tienen que comunicar para poder reproducirse, hallar comida o huir de depredadores, etc.

El modelo de comunicación de Aristóteles ha ayudado a que se desarrollen más modelos actualizados y complejos, pero además de este modelo encontramos también el de él ingeniero Claude E. Shannon y Warren Weaver, Shannon crea una obra enfocándose en las técnicas de la transmisión de mensajes, publicada en su obra *Mathematical Theory of Communication* complementada por Weaver en el año 1949, se conoció como la teoría de la información.

Modelo de David K. Berlo, en donde plantea la relación de los elementos y lo publica en su obra *El proceso de la comunicación*, consideraba que la fuente y el codificador se deben agrupar en un solo elemento, al igual que el decodificador y el receptor, ya que los realiza una misma persona. Nos dice que la comunicación tiene por objeto cambiar el entorno, y como ya se mencionó, también se realiza con la intención de influir y cambiar a los demás.

CONCLUSIÓN

Para que el proceso de comunicación se lleve a cabo se requiere de ciertos elementos, mencionando a los más esenciales tenemos a:

El **Emisor** que es quien crea el mensaje, codificando la información en símbolos y compartiendo el mensaje, el **Mensaje** es el núcleo de todo el proceso de la comunicación y para que este sea efectivo debe ser transmitido con un mínimo de errores. Quien recibe el mensaje se le conoce como **Receptor** este descodifica la estructura recibida, mediante un tipo de **canal** que es el medio que se utiliza para transmitir el mensaje, todo este proceso se realiza en un determinado **contexto** en el que mayormente solo utilizamos dos tipos que son el **contexto idiomático** que es el sentido y el significado que se le dan a las palabras de acuerdo con los propósitos comunicativos de las personas y el **contexto cultural** que como su nombre lo dice se basa en la cultura, en donde vemos culturas distintas en donde las palabras tienen un significado completamente diferente.

El tema sobre la comunicación es algo muy interesante e importante. Este proceso nos ha ayudado a poder comunicarnos con nuestros familiares, amigos, vecinos, seres queridos y en general con todos los seres humanos, un tema que no debemos pasar por alto ya que éste es fundamental en nuestra vida.

REFERENCIAS

sureste, U. d. (s.f.). *La comunicación oral. Comitán de Domínguez* .

sureste, U. d. (s.f.). La importancia de comunicación. Comitán de Domínguez.

sureste, U. d. (s.f.). El proceso de la comunicación . Comitán de Domínguez

sureste, U. d. (s.f.). Elementos de la comunicación. Comitán de Domínguez.

